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Cursinho social preparatório para 
ENEM é pauta de reunião entre vereador 
e Educação Municipal

Prefeitura de Artur Nogueira 
elabora projetos para acabar 
com enchentes no São Vicente

Prefeitura de Holambra entrega 
kits de alimentação para alunos 
da rede pública municipal

Prefeitura de Pedreira amplia  
seu sistema de 
videomonitoramento

O prefeito Gustavo Reis anun-
ciou nesta semana, a chegada da 
rede Antonelli Supermercados 
em Jaguariúna. O empreendi-
mento deve gerar 220 novos em-
pregos.

A unidade do grupo deve ser 
construída no conhecido Campo 
do Padre, na região central da ci-
dade, que pertence à Diocese de 
Amparo. A área possui 13 mil 
metros quadrados e será alugada 
por 30 anos para o grupo. 

Página 3

Prefeitura anuncia chegada de rede de supermercados 
para Jaguariúna com a criação de 220 empregos

O empreendimento 
deve ser 
inaugurado até 
novembro deste 
ano

Diferença 
entre IPTU 
e ITR

Os cuidados que se deve ter 
com as cláusulas abusivas nos 
contratos de adesão

No início da semana, o vere-
ador João Félix reuniu-se com 
a secretária municipal da Edu-
cação, Leide Cavalaro Dal Bó, 

e equipe para debater sobre um 
projeto que possa oferecer aos 
estudantes do município a opor-
tunidade de se prepararem em 

melhores condições para o pró-
ximo Exame Nacional do Ensino 
Médio (ENEM).
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Oportunidade para os alunos

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

SAMUEL OLIVEIRA

A Prefeitura de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria de Planeja-
mento, tem desenvolvido projetos 
para acabar com as enchentes que 
há anos causam transtornos aos 

moradores da Vila São Vicente. 
Recentemente, diversas casas fo-
ram invadidas pela água da chuva, 
que destruiu móveis e pertences 
dos munícipes.                 Página 4

Fevereiro marca, ainda em formato 
não presencial, o retorno das atividades 
escolares. Diante disso, a Prefeitura de 
Holambra realizou nesta quinta-feira, 

18, a entrega de kits de alimentação 
para os alunos da rede pública munici-
pal de ensino.

             Página 5

A Prefeitura de Pedreira, por meio de 
sua Secretaria Municipal de Segurança 
e Cidadania, iniciou nesta semana, a 
implantação e ampliação do Sistema de 

Vídeomonitoramento com a instalação 
de novas câmeras em diversos pontos 
do município.

             Página 6

Sócios-prorietários da rede, padre César e autoridades municipais
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A Fundação Procon de São Paulo no-
tificou as operadoras de telefonia Claro, 
Oi, Tim, e Vivo para que forneçam in-
formações sobre o vazamento de dados 
de mais de 100 milhões de celulares de 
seus clientes.  Também foi notificada 
a empresa de segurança digital PSafe, 
que, segundo o Procon-SP, identificou o 
vazamento dos dados.  

De acordo com o DFNFR LAB, da 
PSafe, o grande vazamento de dados 
pode ter exposto dados de mais de 220 
milhões de brasileiros. As informações 

roubadas contêm CPF, nome completo 
e data de nascimento, inclusive dados 
sensíveis de grandes autoridades do 
País.

Neste momento, é preciso ficar atento 
a possíveis fraudes, pois os criminosos 
podem utilizar as informações pessoais 
em lojas, crediários, meios financei-
ros para realizar compras no nome da 
pessoa que teve o seu dado vazado. Por 
isso, o ideal é que o consumidor moni-
tore o seu CPF para ver se houve algu-
ma tentativa de uso do documento.
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Tomaz de Aquino Pires*

O povo aspirava a um coreto no largo da 
Igreja Matriz de Santa Maria.  A Praça 
Umbelina Bueno apresentava a Igreja 
de Santa Maria e o chafariz. O obelisco 
em homenagem ao Cel edificado pelos 
seus amigos da Vila fora dinamitado em 
1904. Por volta de 1910 a filarmônica 
do Distrito de Paz de Jaguary não tinha 
um trono.  Banda União Jaguariense não 
tinha onde se apresentar. A vila e seu 
povo se alegraria. Seria um passo para 
depois ter um jardim. Assim solicitou-se 
à Câmara Municipal de Mogi-Mirim a 
construção de um coreto. Renovou-se o 
pedido em abril de 14. E o povo sempre 
aguardava as providências. E nada! Foi 
então que os estimados senhores Gene-
roso Castanho, comerciante espanhol 
da frente da praça e Hermínio José Ma-
sotti, filho do tabelião Ulisses Masotti, 
tomaram para si o encargo de trabalhar 
pela construção de um coreto. Quando 
o povo cansa de aguardar as providên-
cias que não chegam, nem caem do céu, 
é preciso tomar atitudes diferentes. Os 

dois homens de iniciativa encontraram a 
melhor boa vontade por parte dos habi-
tantes da próspera vila que, satisfeitos, 
auxiliaram os conceituados cavalheiros 
na sua tarefa. Para o povo aquilo vinha 
preencher uma falta. O semanário de 
Mogi-Mirim noticia: “O Sr. Hermínio 
Masotti, cuja dedicação pela sua ter-
ra, em todos os movimentos pelas boas 
causas se manifesta, já está trabalhando 
para a organização da planta do core-
to”. A 15 de novembro de 1926, o Pa-
dre Guilherme Bruchhaüser benzeu a 
lápide da pedra fundamental do coreto, 
quando estiveram presentes autoridades 
municipais e pessoas de todas as classes 
sociais e também a corporação musical 
União Jaguariense, regida pelo Maestro 
Guerino Salmistraro. As obras foram 
contratadas pelo Sr. Ângelo Felippe. 
Nesta época o sub-prefeito local preci-
sou tomar providências contra a enorme 
quantidade de vacas e cães “vagabun-
dos” que andavam pelas ruas desta vila 
e que traziam sérios aborrecimentos 

para os transeuntes. Conta-se que certa 
vez um cidadão tentou afastar um bo-
vino com um guarda-chuva aberto ao 
que o animal revidou, jogando-o para 
o alto com o seu instrumento de defe-
sa. E assim prosseguia a vida na Vila 
de Jaguary. Através do Subprefeito no-
meado pela Prefeitura de Mogi-Mirim, 
um novo pedido foi encaminhado em 17 
de fevereiro de 1927. Isto “A Comar-
ca” também registrou a reivindicação 
do povo à Câmara Municipal de Mogi-
-Mirim.  Centena de assinaturas apos-
tas em um abaixo-assinado pediram 
água encanada para a Vila de Jaguary. 
O documento comentava a insuportá-
vel situação da falta absoluta de água 
potável canalizada e registrava que os 
poços constituíam meios anacrônicos, 
eram perigosos... Nos terrenos onde ha-
via fossas latrinárias, a infiltração seria 
possível e o perigo, sempre latente po-
deria transformar-se, às vezes, em triste 
calamidade. E relembrava aos verea-
dores que em anos atrás Jaguary tinha 

água encanada, embora escassa e de má 
qualidade. É verdade porque o mesmo 
periódico documentara ,em junho de 
1902, que o Cel. Amâncio Bueno doara 
uma nascente da Fazenda Florianópolis 
e conseguira junto aos poderes públicos 
de Mogi, a canalização até o Largo da 
Igreja, quando se inaugurou o Chafariz. 
Este chafariz trouxe água aproximada-
mente até os últimos tempos do coronel, 
primeiro lustro da década de 1910. A 
falta d’água afugentava todas as inicia-
tivas. Se se desse a Jaguary abundante 
água potável canalizada, ele progrediria 
e finalizava a argumentação acrescen-
tando que a água traria como conse-
qüência natural o estabelecimento de rede 
de esgoto, pois a topografia da vila favo-
recia. A água canalizada só foi possível, 
quando município, na segunda gestão do 
Prefeito Adone Bonetti 1967-1970.

Tomaz de Aquino Pires*
é coordenador da Casa da Memória
Padre Gomes

O velho Jaguary por volta de 1910

Sandra R. Ribeiro*

Relação tóxica ou relação abusiva é qualquer 
tipo de relação que estabelecemos na vida e 
que provoca desconforto angústia ou sofri-
mento em todos os envolvidos. Seja familiar, 
social, profissional ou amorosa. Essa relação 
fere, suga, e desrespeita. É uma relação em-
pobrecida, destrutiva pouco criativa alimen-
tada pela dependência emocional. Qualquer 
pessoa pode se deixar envolver em uma rela-
ção tóxica, mas as pessoas mais vulneráveis 
são as que têm baixa autoestima, com pou-
co conhecimento de si, que sofreram abuso 
e tem uma visão distorcida do que é o afeto. 
Esse tipo de relação faz muito mal à saúde, as 
pessoas não se dão conta e tentam se adaptar 
ao inadaptável. A relação tóxica causa mui-
to estresse e contribui para o aparecimento 
de várias doenças físicas e psicológicas sem 
que a vítima perceba. O fato de as pessoas 
envolvidas numa relação abusiva não conver-
sarem sobre o que a incomoda, elas guardam 
as informações e vão se reprimindo cada vez 
mais, preferem revelar esses incômodos no 
momento em que ocorrer outra discussão. 
Quando acontece a situação desconfortável 
a pessoa deve refletir, respirar fundo, deixar 
que as coisas se acalmem até que se sinta con-
fortável para falar, caso contrário os abusos 
vão se tornar um círculo vicioso sem que a 
vítima perceba. Até porque a vítima vai se 
tornando dependente do abusador. O abusa-
dor age de forma que a vítima pense que só 
estará bem ao lado dele.
O tema de relacionamento abusivo vem to-
mando mais força, com muita frequência ou-

vimos notícias devastadoras sobre mulheres 
que foram assassinadas por parceiros ou ex-
-parceiros, por exemplo, mesmo no caso em 
que não há morte, o relacionamento pode dei-
xar marcas profundas em suas vítimas.
O conceito mais aceito para definir uma re-
lação tóxica é aquele em que duas pessoas se 
relacionam, porém, há excesso de poder. A 
violência ocorre com muita frequência e não 
é apenas física, mas também moral, psicoló-
gica, social, sexual e patrimonial. Num rela-
cionamento tóxico a vítima se torna doente, 
perde a autoconfiança e não consegue viver 
sem o outro, não consegue enxergar que este 
relacionamento a fere causa dor e sofrimento. 
É bom ressaltar que a relação tóxica não ocor-
re só entre os casais. Dentre os ambiente onde 
isso pode acontecer, destaca-se o ambiente de 
trabalho, familiar e entre as amizades.
 No ambiente de trabalho o relacionamento 
abusivo acontece, geralmente, em relações 
hierárquicas. Isso quer dizer que os com-
portamentos ocorrem entre superiores e seus 
supervisionados. Assim, ocorre sempre que 
o superior busca humilhar, diminuir e contra-
riar o subordinado. Dessa forma, diz que este 
não é capaz, ou coloca defeito em tudo que 
faz. Há exigências maiores que são colocadas 
sobre esse, e que não são colocadas sobre os 
outros. Há uma tentativa contínua de induzir 
o outro ao erro sempre.
Na família, se dá quando os pais fazem os 
filhos se sentir menor ou menos amado até 
cumprir exigências pontuais deles, por exem-
plo, quando os pais dizem que o filho será 

menos amado ou respeitado por não seguir 
uma determinada profissão. Isto é abuso e faz 
com que o filho adoeça porque o filho sempre 
escuta isso.
Nas relações de amizades o relacionamento tó-
xico pode ser visto quando uma pessoa passa a 
ignorar a outra. Por outro lado ocorre quando 
uma tenta sempre inferiorizar a outra. Nessa 
relação, há sempre a necessidade do outro se 
mostrar melhor, de modo a fazer com que a 
vítima só seja feliz se estiver ao seu lado.
Dessa forma, fica claro que o conceito de re-
lação tóxica ocorre em toda relação em que 
uma pessoa busca exercer poder excessivo 
sob a outra. Há uma busca pela inferiorização 
e dominância, deixando a pessoa à mercê da 
sua existência.
Para reconhecer que a pessoa está num rela-
cionamento tóxico, é preciso que a vítima con-
siga enxergar se está sofrendo com os abusos. 
O abusador age devagar, em doses que não 
dá para a vítima perceber, porque ao mesmo 
tempo em que ele exerce seu poder domina-
dor, bate, xinga, grita, violenta a vítima, ele faz 
juras de amor deixando a vítima sem reação 
positiva. Assim se torna um círculo vicioso 
essa relação. Isso alimenta o ego do abusador e 
diminui a autoestima, o autoconhecimento e, a 
capacidade de a vítima agir com a razão.
É muito importante que ao menor sinal de 
violência a vítima se afaste do agressor e pro-
cure ajuda. Caso contrário os abusos só ten-
dem a aumentar e pode trazer consequências 
drásticas à vítima.
Freud em seus estudos chegou no sadismo e 

masoquismo, pulsão reversibilidade pulsional 
primária. Mais tarde com mais experiência 
clínica ele mesmo chegou no masoquismo pri-
mário, porque o outro é aquele que pode, sabe, 
cuida e manipula no melhor sentido (situação 
do bebê que depende do outro). Você está na 
mão do outro, eu estou na mão do outro, nós 
todos estamos na mão do outro inconscien-
temente. Somos manipulados, deixamos que 
o outro nos domine porque em algum lugar 
arcaico, inconsciente infantil o outro sabe e 
nós não sabemos. Isso é um trabalho difícil e 
profundo da clínica. A base das transferências, 
você supõe no outro um saber. Essa parte que 
você não confia em você que sempre tem dú-
vida, essa parte que o outro sabe inconsciente-
mente, e, vai pegar uma brecha e chama-la de 
“chata” e dizer que você é culpada da relação 
está ruim, dizer que você é ciumenta e por isso 
te bateu. Você é burra e por isso foi demitida. 
Você não serve para ser meu amigo, sinto ver-
gonha de sair com você. É dessa forma que se 
dá as relações tóxicas e muitas vezes de formas 
mais agressivas ainda. 
Portanto procure identificar se está sofren-
do dentro de uma relação tóxica e se afaste 
o quanto antes. Peça ajuda a um profissional 
da saúde mental, faça terapia se possível, ten-
te ser você mesma e não uma pessoa que se 
torna um fantoche nas mãos de outra pessoa..

Sandra R. Ribeiro*
Psicóloga Clínica / Psicoterapeuta/ Plantão 
Psicológico - CRP 06/128296
Contatos: (19) 3837-7414 / 98943-2884

Relações tóxicas

COBERTURA

• Amparo
• Artur Nogueira
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• Morungaba
• Pedreira  
• Sto. Antonio de Posse  
• Serra Negra
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O empreendimento deve ser inaugurado até novembro deste ano

O prefeito Gustavo 
Reis anunciou nesta se-
mana, a chegada da rede 
Antonelli Supermercados 
em Jaguariuna. O empre-
endimento deve gerar 220 
novos empregos.

O anúncio foi feito no 
Gabinete do prefeito, com 
as presenças dos sócios-
-proprietários da rede, 
Vanderlei e Fernando An-
tonelli, dos secretários de 
Governo, Valdir Parisi, e 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social de Jagua-
riúna, Lúcio Tomasielli, 
além do padre César Do-
mingues de Oliveira. A 
presença do religioso na 
reunião se justifica pelo 

fato de que a unidade de 
Jaguariúna do grupo será 
construída no conheci-
do Campo do Padre, na 
região central da cidade, 
que pertence à Diocese de 
Amparo. A área possui 13 
mil metros quadrados e 
será alugada por 30 anos 
para o grupo.   

“É uma excelente notí-
cia. Agradeço aos irmãos 
Vanderlei e Fernando An-
tonelli por terem atendido 
nosso pedido e acreditado 
em Jaguariúna”, come-
mora o prefeito Gustavo. 
“Num momento de pande-
mia, nós estamos gerando 
empregos. Ficamos muito 
felizes pelo grupo Anto-

nelli ter escolhido Jagua-
riúna para investir. Agora 
é o momento de se rein-
ventar. Enquanto muitos 
municípios estão perden-
do empresas, nós estamos 
trazendo desenvolvimento 
para Jaguariúna”, reforça 
o chefe do executivo.

Segundo o sócio-pro-
prietário, Vanderlei, a 
inauguração da nova loja 
está prevista para ocor-
rer até novembro deste 
ano. A nova unidade do 
supermercado terá 7 mil 
m², mais 6 mil m² de es-
tacionamento coberto, 
e contará com mercado, 
açougue, padaria, farmá-
cia, restaurante e estacio-

Prefeitura anuncia chegada 
de rede de supermercados para Jaguariúna 
com a criação de 220 empregos

Sócios-prorietários da rede, padre César e autoridades municipais

SAMUEL OLIVEIRA

VTV SBT alcança audiência histórica com final da Libertadores
A VTV, emissora afilia-

da ao SBT na Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC), Baixada Santista 
e Litoral Norte mantém 
em sua grade um forma-
to jornalístico dinâmico e 
moderno que, em sintonia 
com programas de entrete-
nimento, fazem o diferen-
cial da emissora. A VTV 
está em 61 cidades e em 
quase 7 milhões de lares.

“O grande diferencial é 
que somente VTV tem uma 
área de cobertura com esse 
potencial. Cobrimos duas 
grandes regiões e com duas 
das principais cidades do 
estado: Campinas, que é a 
principal cidade da RMC e 
Santos, centro do comércio 
e investimentos na Baixada 
Santista”, explica o Dire-
tor Executivo da emissora, 
Marcus Mansur. 

Marcus considera San-
tos um município que se 
transforma de tempos em 
tempos e que as atividades 
ligadas ao Porto - o maior 
da América Latina, com 13 
quilômetros de extensão e 
por onde passa mais de um 
quarto de todas as cargas 
que entram e saem do Bra-
sil – tornam a região uma 
das mais ricas do País . “Os 
setores do turismo, de ser-
viços e da pesca em geral 
completam a lista de maio-
res atividades da economia 
santista”, acrescenta. 

A região de Campinas, 
por sua vez, o mais impor-
tante polo econômico do 
interior do Estado de São 
Paulo, faz da cidade um 
dos locais mais atraentes 
de investimentos do País. 
“O desenvolvimento inten-
sificado com a implantação 
da Rodovia Anhanguera, 
que facilitou a migração de 
empresas da Capital para o 
interior do Estado de São 
Paulo, é baseado na logís-
tica, na geração do conhe-
cimento e na base tecno-
lógica instalada na região. 
Essas características tor-
nam a região de Campinas 
o melhor lugar do para se 
investir. As estradas bem 
traçadas, o Aeroporto de 
Viracopos, que abriga o 
segundo maior terminal de 
cargas do País”, afirma.

Nas Redes Sociais, a 
VTV potencializou o al-
cance de sua programação, 
inovando na forma e con-
teúdo, tornando-se a única 
emissora na região presen-
te de forma significativa 
nas principais redes so-
ciais, com notícias, entre-
tenimento e grande divul-
gação de seus eventos.  De 
acordo com o Diretor Exe-
cutivo, isso faz com que a 
VTV SBT seja a afiliada 
com o maior engajamento 
e relevância na internet, 
somando mais de 4,5 mi-
lhões de pessoas ativas.

Sempre em movimento 
e evolução, as diferentes 
plataformas da VTV mis-
turam-se fazendo com que 
pessoas interagem e equi-
pamentos conversam. “A 
comunicação vai ficando 
cada vez mais fácil, rápi-
da e eficiente. O que era 
longe, ficou perto e o que 
parecia ficção, tornou-se 
realidade”, diz o diretor.

Pandemia
Com a pandemia, tudo 

precisou ser acelerado e 
tornar-se digital. “Agora, 
nosso telespectador tem 
a possibilidade de encon-
trar nosso conteúdo em 
diversas plataformas, isso 
faz com que a VTV seja 
relevante, sempre levando 
entretenimento, informa-
ção e diversão para lares 
e smartphones não só em 
nossa área de cobertura, 
mas para o mundo todo”. 

A emissora adaptou-se 
ao cenário e, mesmo no 
meio da pandemia, com 
o adiamento dos grandes 
eventos da casa já conso-
lidados como os ‘7K’ e a 
‘Meia Maratona de San-
tos’, conseguiu criar al-
ternativas, como a grande 
surpresa que foi repensar 
o ‘Passeio Teleton’ que se 
transformou em uma gran-
de corrente do bem.

“O engajamento dos 
nossos telespectadores ao 

Diretor Executivo da VTV, Marcus Mansur

DIVULGAÇÃO

namento coberto para 200 
vagas. “A gente já vinha 
‘namorando’ a cidade de 
Jaguariúna, uma cidade 
que está em expansão, e 

surgiu essa oportunida-
de de parceria com essa 
área da Diocese. Estamos 
muito confiantes”, afirma 
Vanderlei.

Redes sociais da VTV: 
(dados atualizados até 
16/02)

Facebook:
/redevtv
1,8 milhão de curtidas
4 milhões de seguidores
2,1 milhões em alcance/dia
/jornalismovtv
195 mil curtidas
591 mil seguidores 
244 mil de alcance/dia

Twitter
@redevtv
15,4 mil seguidores
1.676 mil impressões/dia
Tik Tok
@redevtv 
12,7 mil seguidores
353 mil visualizações
17 mil de alcance/dia

Instagram
@redevtv
125 mil seguidores
29,7 mil interações em stories
4,4 mil de alcance/dia

Youtube
jornalismovtv
291 mil seguidores
10,3 milhão de visualizações

Telegram
Se Liga VTV  - 3 ,5 mil 
seguidores
694 visualizações/média por 
post

longo dos últimos sete anos 
só vem crescendo e conse-
quentemente a arrecadação, 
com isso não poderíamos 
deixar de realizar esse even-
to que a principal causa é ar-
recadar doações através das 
inscrições que são 100% re-
vestidas para a AACD. Por 
conta da pandemia, o evento 
foi totalmente virtual”, ex-
plica o diretor.

A proposta foi ousada, 
mas com a ajuda de to-
dos, a emissora atingiu a 
meta de mais de 4.800 ins-
crições e R$102.400,00, 
que foram doados para a 
AACD.  Os participantes 
receberam o kit pelo cor-
reio ou puderam retirar em 
uma loja Drogasil que foi 
grande parceria no evento.  
“A 8ª edição do evento foi 
um sucesso”, comemora.

Futebol e visibilidade
Falar de Libertadores 

tornou-se habitual para 
a empresa desde que o 
SBT adquiriu os direitos 
no segundo semestre de 
2020. “Nunca tínhamos 
trabalhado com o produ-
to futebol antes e foi uma 
grata surpresa, não só pela 
aceitação dos telespecta-
dores que jogo a jogo nos 
ajudaram a bater recordes 
de audiência, mas também 
o mercado publicitário que 
rapidamente percebeu a 
qualidade de transmissão 
do SBT e apoiou adquirin-
do cotas de patrocínio na-
cional e local”, comemora. 

“Fizemos uma grande 
campanha divulgando a fi-
nal entre Palmeiras e San-
tos oque resultou na maior 

Em 2019, Jaguariúna 
aprovou uma lei munici-
pal que garante 50% dos 
postos de trabalho gerados 
por empresas na cidade a 
moradores de Jaguariúna. 
A medida integra uma con-
sistente política de incenti-
vo fiscal do município, que 
visa atrair novos investi-
mentos empresariais.

“É muito importante 
a vinda do supermercado 
Antonelli para Jaguariúna, 
pois estamos garantindo 
mais 220 empregos. Com 
isso, vamos quase zerar 
as vagas que perdemos no 
ano passado devido à pan-
demia”, garante o secretá-
rio Tomasiello. 

audiência já registrada pela 
VTV em 18 anos de exis-
tência, mais de 19 pontos 
de média na final da liber-
tadores”, acrescenta. “Para 
os jogos de 2021 já temos 
grande parte dos anuncian-
tes renovados, isso mostra 
que a libertadores é um su-
cesso”, garante.
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Região do Distrito Industrial deve contar 
com 250 novas vagas de emprego

Prefeitura elabora 
projetos para acabar com 
enchentes no São Vicente

Roldão Atacadista pretende inaugurar uma unidade no município, no segundo semestre

e contará com captação de 
água de chuva, e armaze-
namento que poderá servir 
equipes como a do Corpo 
de Bombeiros e Serviços 
Públicos da Prefeitura.

Além da loja, a região 
deve contar com um sho-
pping. O parque gerará 
em torno de mil empre-
gos. A previsão desta 
obra é de efetivação em 
até cinco anos.

“Fomentar a Geração 
de Emprego e Renda na 
região do Parque Indus-

trial, atrás da JBS, está 
no nosso Plano de Gover-
no. Estamos trabalhando 
para a garantia hídrica na 
região, com a efetivação 
da ETA, na região do São 
Dimas”, frisa o prefeito

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Paulo Fernandes, ressal-
ta que o Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador 
(PAT) será a agência para 
o recebimento de currícu-
los para as vagas do em-
preendimento.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da se-
cretaria de Planejamento, 
tem desenvolvido projetos 
para acabar com as en-
chentes que há anos cau-
sam transtornos aos mora-
dores da Vila São Vicente. 
Recentemente, diversas 
casas foram invadidas pela 
água da chuva, que des-
truiu móveis e pertences 
dos munícipes. 

Desde a fundação do 
bairro, administrações an-
teriores executaram várias 
obras a fim de solucionar 
o problema, mas nenhuma 
se demonstrou eficiente. 
Dentre as ações desempe-
nhadas, estão a construção 
da galeria de águas plu-
viais na Avenida Santos 
Dumont, o piscinão na es-
quina da Rua Laura Miran-
da com a Rua Maria Mar-
son Sia, e posteriormente a 
ampliação do piscinão. 

“Infelizmente, tais 
obras se demonstraram 
ainda ineficientes, prova 
disso foram os estragos 
causados pela chuva do 
último sábado. Atualmen-
te, o piscinão atua como 
um ‘pulmão’, onde são 
reservadas as águas que 
excedem a capacidade da 
galeria. Ocorre que este 
é pequeno e insuficiente, 
pois sua capacidade é de 
cerca de 500 mil litros”, 
explica a pasta. 

Após estudos, a secre-
taria de Planejamento, por 
meio do setor de enge-
nharia, tem desenvolvido 

projetos a fim de resolver 
o problema em definitivo, 
tanto das enchentes quan-
to da água que desce em 
grande quantidade pelas 
ruas adjacentes ao bairro. 
Com isso, o prefeito Lucas 
Sia (PSD) já busca verbas 
para a execução das obras, 
que só poderão ocorrer no 
período de estiagem. “Meu 
compromisso durante es-
ses quatro anos é com a 
população nogueirense. 
Sabemos que os morado-
res do bairro São Vicente 
se sentem esquecidos pela 
Administração. Mas isso 
vai mudar, nossa gestão se 
preocupa com cada muní-
cipe, e trabalha incansavel-
mente para proporcionar 
uma Artur Nogueira me-
lhor”, disse Sia. 

Etapas
Segundo a Prefeitura, o 

plano é atuar em duas eta-
pas, onde a primeira con-
siste na construção de um 
segundo piscinão, desta 
vez subterrâneo e com ca-
pacidade de cerca de 4,2 
milhões de litros. Sobre 
ele será construída uma 
área para esportes e lazer.

A primeira etapa envol-
ve ainda o aprofundamen-
to do piscinão já existente, 
aumentando sua capacida-
de de 500 mil litros para 1 
milhão de litros - suficien-
te para a preservação pro-
visória da água excedente 
durante a chuva. 

Na segunda etapa, a 
ideia é iniciar as obras de 

prolongamento da galeria 
de águas pluviais da Ave-
nida Santos Dumont.  O 
prolongamento intercepta-
rá toda a água advinda dos 
bairros Jardim Carolina, 
Laranjeiras e Humberto 
Rossetti.

Outros bairros
As fortes chuvas tam-

bém têm ocasionado trans-
tornos aos moradores de 
outros bairros da cidade. A 
falta de galerias de águas 
pluviais no Parque Itama-
raty, assim como no Jar-
dim do Lago, tem afetado 
os moradores do desmem-
bramento Jatobá.

“Existe ali, somando 
os três bairros uma grande 
área de contribuição das 
chuvas, e a galeria existen-
te na Rua Luiz Rossetti é 
insuficiente, fazendo com 
que toda a água escoe pe-
las ruas, causando uma 
violenta enxurrada na Rua 
Luiz Rossetti, Nicolau de 
Sá, Ernesto Boer, Nicolau 
de Sá e outras. Essas águas 
acabam causando estrago 
no asfalto e adentrando al-
gumas residências”, pon-
tua a secretaria de Planeja-
mentos. 

Diante disso, a pasta 
tem desenvolvido um pro-
jeto para a drenagem des-
tes bairros, assim como 
para um novo vertedouro 
para o Balneário Munici-
pal. Assim como na Vila 
São Vicente, a Prefeitura 
já busca recursos para a re-
alização das obras. 

Amparo

Cap. Aramil - Navio Fantasma

Durante este mês alguns jo-
gos entrarão no serviço 
Xbox Game Pass. Para 
aqueles que não conhe-
cem, é um serviço onde 
se disponibiliza vários 
games, com um con-
ceito igual ao Netflix 
ou Disney Plus, pagando 
uma mensalidade por mês, 
dará acesso a mais de 100 
jogos. Os lançamentos exclusi-
vos já saem neste serviço, sem custo 
adicional.  

Já a versão “Ultimate” tam-
bém fornece acesso ao Xbox 
Live Gold. Com uma assi-
natura o jogador pode jogar 
no Xbox, no Computador, 
ou até mesmo pelo celular 
Android.  

O primeiro jogo que che-
gou nessa semana, 18, foi 
Code Vein, para PC.  Este jogo é a 
alegria de quem gosta de Dark Souls e 
Anime, agrega dois estilos num só. A 
história se passa num futuro apocalíp-
tico onde, por alguma razão, as pesso-
as se transformaram em aparições, que 
é uma espécie de vampiro, porém 
se ficarem muito tempo sem 
sangue acabam tornando 
criaturas sedentas que não 
conseguem distinguir seus 
amigos ou familiares.  

O game que chega dia 
28, é Killer Queen Black, 
para o Android através do X 
Cloud e consoles. Este game de 
plataforma 2D, possuí as característi-
cas de um jogo “arcade”. O jogo ofe-
rece um tutorial simples e bem expli-
cativo para os novos jogadores, além 
de suportar um total de 8 jogadores, 
quatro local e quatro online. O jogador 

pode escolher entre Rainha, Ope-
rário ou Soldado oferecendo 

três maneiras de vencer e 
o jogador terá que montar 
uma estratégia para matar 
a rainha, saltar sobre o 
caracol ou acumular Ba-
gas. 

Dirty 5, é um jogo para 
aqueles amantes de carros 

chega para Android, conso-
le e PC. Oferece uma incrível 

e ousada experiência Off-Road, o jo-
gador vai passar por trilhas das rotas 

mais emblemáticas do mundo, 
contém um enorme catálogo 

de carros disponíveis, para o 
jogador escolher o que mais 
lhe agrada. O jogo respeita 
suas origens, mas cria um 
novo capítulo nesta história, 

sendo mais ousado e corajoso, 
que os seus antecessores.  

Pela primeira vez   acontece dois 
eventos simultâneos no Warframe, 
ainda está acontecendo o Star days que 
homenageia o dia dos namorados fora 
do Brasil, começou o evento lunar, que 
este ano é o do boi, para comemorar 

foi adicionado ao mercado do jogo 
pacotes com cosméticos, além 

de três alertas que vem nos 
dias 16 ao dia 19 de feverei-
ro, com duração 24h e cada 
dia tem uma recompensa 
diferente, que são respecti-

vamente Glifo, imagem do 
jogador, Pôster e um Emblema.  

Uma ótima semana a todos e até a 
semana que vem não se esqueçam de 
seguir meus canais não Youtube e na 

Twitch “Navio Fantasma”. 

Essa semana abordarei alguns jogos que irão chegar no 
Xbox Game Pass e comentar sobre ocorrido no Warframe. 

Reunião realizada entre autoridades e empresários

DIVULGAÇÃO

Artur Nogueira

Dentro das Políticas Pú-
blicas Geração de Renda 
e Emprego para os ampa-
renses, o prefeito Carlos 
Alberto Martins está em 
busca de empresários que 
invistam no município. 
Nesta semana, no Paço Mu-
nicipal, o Chefe do Execu-
tivo recebeu a confirmação 
de que duzentas e cinquen-
ta novas vagas de emprego 
serão criadas até o fim do 
ano, com a inauguração da 
loja Roldão Atacadista.

Na reunião, a empresa 
apresentou o cronograma 
das obras da unidade Am-
paro, que tem previsão de 
inauguração para o segun-
do semestre deste ano. O 
gerente de expansão da 
Rede, José Vanderlei da 
Silva, conta que a empresa 
deve investir mais de R$50 
milhões para efetivação da 
unidade.

O planejamento é de 
uma loja com 10 mil me-
tros quadrados, instalada 
atrás da JBS. A unidade 
será construída em parceira 
com uma empresa imobili-
ária de Amparo. O projeto é 
voltado à sustentabilidade 

Prefeito Junior Felisbino toma 
posse como presidente da Junta 
de Serviço Militar de Cosmópolis

Cosmópolis

O Prefeito Junior Felis-
bino recebeu o Tenente An-
tonio Ananias Silva Filho 
em seu gabinete para tomar 
posse como Presidente da 
48ª Junta de Serviço Mi-
litar. O prefeito é respon-
sável pela manutenção da 
Junta de Serviço Militar da 

cidade e cabe a ele fornecer 
os meios e o pessoal para 
que ela funcione.

A Junta de Serviço Mi-
litar é responsável pelo 
alistamento dos jovens 
do sexo masculino de 18 
anos. Ela também presta 
todo tipo de atendimento 

relativo à obtenção de do-
cumentos de natureza mi-
litar como, por exemplo, o 
certificado de que o cida-
dão está em dia com o ser-
viço militar, exigido para 
a emissão de passaporte 
ou para prestar concurso 
público.

Prefeito e Tenente da Junta Militar

DIVULGAÇÃO
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Novo empreendimento
O prefeito Gustavo 

Reis (MDB) anunciou 
nesta semana a vinda 
para Jaguariúna da rede 
Antonelli Supermerca-
dos. O anúncio foi fei-
to no Gabinete do pre-
feito, com as presenças 
dos sócios-proprietá-
rios da rede, Vanderlei 
e Fernando Antonelli, 
dos secretários de Go-
verno, Valdir Parisi, e 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social de 
Jaguariúna, Lúcio To-
masielli, além do padre 
César Domingues de 
Oliveira. Deverão ser 
criados 220 empregos 
diretos. A nova unidade 
do supermercado terá 7 
mil m², mais 6 mil m² de 
estacionamento cober-
to, e contará com mer-
cado, açougue, padaria, 
farmácia, restaurante e 
estacionamento coberto 
para 200 vagas. 

No Palácio
Gustavo Reis esteve 

no Palácio dos Bandei-
rantes na quinta-feira, 
18, onde se reuniu com 
o chefe de Gabinete da 
Casa Civil do Gover-
no do Estado, Carlos 
Takahashi. Os vereado-
res Walter Tozzi e Cris-
tiano Cecon também 
estiveram presentes. 
“Levamos importan-

tes reivindicações de 
Jaguariúna ao Estado, 
como uma nova creche 
para a região do Floria-
nópolis, a ampliação da 
Casa Dia do idoso, no-
vas UBS’s para os bair-
ros Nassif e São José, 
recapeamento e casas 
populares”, informa o 
prefeito. 

Saúde na Câmara
A secretária de Saú-

de de Jaguariúna, Maria 
do Carmo de Oliveira 
Pelisão, participou de 
audiência pública na 
Câmara Municipal na 
quinta-feira para apre-
sentar os números do 
último quadrimestre e o 
balanço no atendimento 
do setor em 2020. Ape-
nas na rede de atenção 
básica, o Município 
realizou mais de 62 
mil consultas médicas 
no ano passado, com 
13,3% de aumento no 
último quadrimestre de 
2020, em plena pande-
mia do novo coronaví-
rus, em relação aos pri-
meiros quatro meses do 
ano. 

Números
Também foram reali-

zados 4.989 atendimen-
tos pelo Atende Fácil da 
Secretaria de Saúde. Os 
números foram apre-
sentados pela pasta em 

audiência na Câmara 
Municipal na quinta-
-feira, dia 18 de feve-
reiro. A rede de Saúde 
de Jaguariúna também 
registrou 162.078 aten-
dimentos em assistência 
farmacêutica, nas UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde), medicamentos 
controlados e farmácia 
de alto custo, além de 
outros 9.048 atendi-
mentos na área odonto-
lógica municipal. 

Sessão
A Câmara de Jagua-

riúna aprovou requeri-
mento para constituição 
de Comissão de Assun-
tos Relevantes durante 
a terceira sessão ordiná-
ria do ano, na noite de 
terça-feira, 16. Também 
foram apreciados ou-
tros 12 requerimentos e 
uma moção. Em segun-
da discussão, foi apro-
vado o Projeto de Lei 
003/2021, de Romilson 
Nascimento Silva, que 
dispõe sobre a obrigato-
riedade da empresa con-
cessionária de serviço 
público de distribuição 
de energia elétrica e de-
mais empresas ocupan-
tes de sua infraestrutura 
a se restringir à ocupa-
ção do espaço público 
dentro do que estabele-
ce as normas técnicas 
aplicáveis. 

 Bastidores do poderPrefeitura entrega kits de 
alimentação para alunos da 
rede pública municipal

Holambra

Morungaba

Eng. Coelho

construção civil, confec-
ção, artesanato, culinária, 
empreendedorismo, moda, 
beleza, dentre outras áreas, 
de acordo com a deman-
da apresentada. “Parcerias 
como esta são essenciais”, 
afirma a primeira-dama.

De acordo com ela, an-
tes da pandemia, os cursos 

estavam alcançando grande 
participação. “Estas ações 
têm como objetivo fazer 
com que os moradores te-
nham a oportunidade de se 
aprimorarem, além de con-
tribuírem para fomentar o 
turismo - que já é uma vo-
cação de nosso município”, 
acrescenta. 

O Prefeito Municipal 
Dr. Zeedivaldo Alves 
de Miranda recebeu na 
primeira semana de fe-
vereiro, o representante 
do Deputado Estadu-
al Castello Branco, em 
reunião na prefeitura. O 
assessor do deputado, o 
sr. Alfredo Brito, reuniu-
-se a pedido do deputado 
para ouvir as demandas 
da cidade nas áreas de 
infraestrutura para segu-
rança pública, melhorias 
no setor de saúde e tam-
bém sobre a criação de 

um projeto de mobilida-
de urbana. Brito também 
representa a Deputada 
Federal Carla Zambelli 
no estado.

Também esteve pre-
sente o Secretário Munici-
pal de Segurança Pública, 
o Cap. Ezequiel. Ele que 
enviou o convite ao depu-
tado Castello Branco, que 
não pode estar presente e 
enviou o assessor. 

O secretário expôs 
algumas necessidades 
da pasta que devem ser 
atendidas através de 

emendas parlamentares, 
indicadas pelo deputa-
do. Brito disse que en-
caminharia as demandas 
diretamente para o de-
putado e buscaria aten-
der os pedidos o mais 
breve possível.

Desde o início do 
mandato Dr. Zeedivaldo 
vem mantendo contato 
com diversos parlamen-
tares, tanto estaduais 
quanto federais, na bus-
ca por recursos e me-
lhorias para a população 
Coelhense.

A rede pública de Saú-
de de Jaguariúna realizou 
mais de 62 mil consultas 
médicas no ano passado 
apenas na atenção básica, 
registrando crescimento de 
13,3% no último quadri-
mestre de 2020, em plena 
pandemia do novo coro-
navírus, em relação aos 
primeiros quatro meses do 
ano. Também foram reali-
zados 4.989 atendimentos 
pelo Atende Fácil da Se-
cretaria de Saúde.

Os números foram 
apresentados pela Secre-
taria de Saúde em audiên-
cia na Câmara Municipal 
na quinta-feira, dia 18 de 
fevereiro. Segundo os da-
dos da pasta, no primeiro 

quadrimestre de 2020 – 
início da pandemia da Co-
vid-19 – foram realizadas 
22.318 consultas médicas. 
No segundo quadrimes-
tre, quando a transmissão 
do coronavírus atingiu 
o ápice no País e a cida-
de e a região enfrentaram 
restrições sanitárias e de 
isolamento social mais se-
veras – foram mais 14.654 
consultas e, nos quatro 
últimos meses no ano, o 
número subiu para 25.300 
atendimentos clínicos, to-
talizando 62.272 consul-
tas em 2020.

A rede de Saúde de Ja-
guariúna também registrou 
162.078 atendimentos em 
assistência farmacêutica, 

nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS’s), medica-
mentos controlados e far-
mácia de alto custo, além 
de outros 9.048 atendi-
mentos na área odontoló-
gica municipal.  “Os nú-
meros comprovam que, 
mesmo durante a pande-
mia, o atendimento na 
Saúde de Jaguariúna não 
parou. Ao contrário, no 
último quadrimestre, nós 
ampliamos o atendimen-
to em relação ao início do 
ano”, reforça a secretária 
municipal de Saúde, Maria 
do Carmo de Oliveira Pe-
lisão. “Isso comprova mais 
uma vez a qualidade de 
nossa estrutura e de nossos 
profissionais”, completa. 

Prefeitura e Sebrae programam 
cursos e atividades para 2021

Deputado Estadual envia representante 
para ouvir demandas do município

Mesmo com pandemia, rede 
pública de Saúde realiza mais 
de 62 mil consultas em 2020

O objetivo da iniciativa é recompor a merenda durante 
o período de quarentena e de estudo a distância

Fevereiro marca, ainda 
em formato não presencial, 
o retorno das atividades 
escolares. Diante disso, 
a Prefeitura de Holambra 
realizou na quinta-feira, 
18, a entrega de kits de ali-
mentação para os alunos 
da rede pública municipal 
de ensino. 

Cristiane Secco Silva 
foi logo cedo até a escola 
municipal Jardim das Pri-
maveras garantir os kits 
dos gêmeos Pietro e Mi-
caelly. Ela aprova a qua-
lidade e a variedade dos 
itens. “O kit é muito bom, 
de qualidade, tem alimen-
tos perecíveis como frutas, 
verduras. Dá para eles se 
alimentarem muito bem”, 
comenta. “São produtos 
de qualidade, de uma dieta 
balanceada para eles faze-
rem em casa”, completa.

Jean Carlos Rodrigues 
da Silva, pai da Camily e 

da Maria Luíza, também 
aproveitou o período da 
manhã para a retirada dos 
alimentos para as filhas. 
Ele elogiou o processo 
de entrega. “Logo aqui 
na chegada a gente faz a 
medição de febre, sempre 
esterilizando as mãos com 
álcool em gel, os carrinhos 
esterilizados também, os 
produtos. Muito bom o 
sistema. Para mim, está 
aprovadíssimo”, fala ele, 
que vive no bairro Morada 
das Flores.

“Os itens variam de 
acordo com a orientação 
nutricional para cada faixa 
de idade”, explica o diretor 
municipal de Educação, 
Alexandre Moreira. “Es-
tudantes matriculados no 
complemento educacional 
recebem kits reforçados”.

Todos os kits, todavia, 
são compostos por frutas 
e legumes, peito de fran-

go desossado e sem pele, 
itens básicos como arroz, 
feijão, macarrão, sal, óleo 
e leite em pó e, em alguns 
casos, itens complementa-
res como ovos, biscoitos e 
outros artigos. A distribui-
ção de kits de alimentação 
é escolar é feita para todos 
os estudantes da rede mu-
nicipal de ensino, do ber-
çário ao 9º ano do ensino 
fundamental, e também 
aos alunos da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). 

“A merenda é a prin-
cipal refeição do dia de 
muitos estudantes da rede 
pública. Consideramos 
fundamental garantir a 
comida na mesa do aluno 
também durante o estudo 
a distância”, diz o prefeito 
Fernando Capato. “É pri-
mordial zelar pela saúde e 
o pleno desenvolvimento 
do aprendizado de nossos 
estudantes”.

Reunião entre primeira-dama e representante do Sebrae

Os dados também apresentam os atendimeto pelo Atende Fácil da Secretaria

IVAIR OLIVEIRA

A presidente do Fundo 
Social de Solidariedade de 
Morungaba e primeira-da-
ma, Sonia de Oliveira, re-
cebeu a representante dos 
cursos de qualificação do 
Sebrae, Ana Flávia Moura, 
para reunião sobre o retorno 
gradual das atividades e os 
novos cursos a serem reali-
zados a partir de março em 
parceria entre o Sebrae e a 
Prefeitura. 

É de praxe o Fundo So-
cial firmar parcerias diver-
sas parcerias e ações para 
a capacitação profissional 
da população. Diversos 
cursos já foram realizados 
tanto para as pessoas terem 
condições de empreender, 
como para conseguir serem 
inseridas no mercado de 
trabalho.

Nos últimos anos foram 
realizadas parcerias com 
instituições como o Sebrae, 
Senai, Senar,  Sindicato 
Rural, Mavalério, entre ou-
tras, para a realização de 
cursos gratuitos na área de 

Jaguariúna
DIVULGAÇÃO
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Sistema de 
vídeomonitoramento é 
ampliado no município

Ruas no Vale Verde II recebem 
infraestrutura para Pavimentação Asfáltica

Pedreira 

Nova tecnologia é implantada

biliza a leitura de placas 
e software para gerencia-
mento de segurança e inte-
ligência”, explica o secre-
tário da pasta, Pavão.

Muralha Digital é um 
conjunto de equipamentos 
como câmeras e sistemas 
de identificação de pla-

cas de veículos. A Mura-
lha Digital será integrada 
com as demais cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e outros 
municípios da região, com 
objetivo de compartilhar 
informações e dados de 
interesse comum.

A Secretaria de Obras 
e Vias Públicas de Pedrei-
ra informa as ruas Eva-
risto Cassiani e Oscar de 
Castro Vieira, localiza-
das no bairro Vale Verde 
II, começaram a receber 
infraestrutura necessária 
para que possam receber, 
em breve, a pavimentação 

asfáltica. “Neste momen-
to a empresa vencedora da 
licitação está construindo 
as guias e sarjetas extru-
sadas, posteriormente as 
ruas serão compactadas, 
receberão pedras brita-
das e a devida compac-
tação, somente no final a 
pavimentação asfáltica”, 

explica o secretário de 
Obras, Ricardo Sartori.   

O Prefeito Hamilton 
Bernardes verificou a exe-
cução dos serviços nes-
ta semana. “Essas obras 
irão trazer melhorias de 
acesso para os moradores 
dos locais sem o asfalto”, 
afirma.

No início da semana, 
o vereador João Félix 
reuniu-se com a secretá-
ria municipal da Educa-
ção, Leide Cavalaro Dal 
Bó, e equipe para deba-
ter sobre um projeto que 
possa oferecer aos estu-
dantes do município a 
oportunidade de se pre-
pararem em melhores 
condições para o próxi-
mo Exame Nacional do 
Ensino Médio (ENEM). 
A reunião teve a presen-
ça do gestor do Colégio 
Objetivo de Amparo, 
Matheus Petroli, que fez 

a apresentação do for-
mato do cursinho prepa-
ratório de caráter social 
que a instituição de en-
sino deve iniciar no dia 
06 de março, abrindo a 
chance para que alunos 
da região participem.

As aulas serão realiza-
das sempre aos sábados, 
das 8h às 12h30, até o 
mês de dezembro, a um 
custo mensal de R$83,50 
por estudante. Segundo 
Matheus, serão reserva-
das 30 vagas por cidade 
e cabe a cada Prefeitu-
ra arcar somente com os 

custos de transporte dos 
estudantes. 

Para o vereador João 
Félix, a iniciativa pode 
render bons frutos aos es-
tudantes da rede pública 
que tenham interesse em 
complementar os estudos 
visando alcançar um bom 
desempenho no ENEM 
e, assim, terem acesso às 
melhores instituições de 
ensino superior. A secre-
tária da Educação afirma 
que, junto a sua equipe, 
deve analisar a possibili-
dade de viabilização des-
ta parceria.

Primeira fase de ampliação de vídeomonitoramento

A Prefeitura de Pedrei-
ra, por meio de sua Secre-
taria Municipal de Segu-
rança e Cidadania, iniciou 
nesta semana, a implan-
tação e ampliação do Sis-
tema de Vídeomonitora-
mento com a instalação de 
novas câmeras em diver-
sos pontos do Município. 
A primeira fase do projeto 
visa a instalação de câme-
ras Speed Domes - CFTV 
ampliando a quantidade 
do projeto já existente e 
em operação. 

“A segunda fase que se 
iniciará na próxima sema-
na, com portais em todas 
as entradas e saídas do 
município (muralha ele-
trônica) com a instalação 
de câmeras OCR, que via-

Cursinho social preparatório para 
ENEM é pauta de reunião entre 
vereador e Educação Municipal

Santo Antônio de Posse

Oportunidade para os alunos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Grupo UniEduK capacita alunos de 
Enfermagem para Campanha de Vacinação contra Covid-19

DIVULGAÇÃO

Treinamento é realizado pelos professores das disciplinas práticas da graduação de Enfermagem 
aos estudantes do 7º e 9º semestre para futura atuação nas cidades de Jaguariúna e Indaiatuba

Desde o início da pan-
demia do novo corona-
vírus, o Grupo UniEduK 
adotou uma série de ini-
ciativas de combate con-
tra a doença e, para isso, 
contou com a participação 
de estudantes de diversas 
graduações, sobretudo, os 
do curso de Enfermagem. 
Atualmente, esses alunos 
recebem capacitação para 
atuar na Campanha de Va-
cinação contra Covid-19. 

A princípio, a previsão 
é de que os estudantes 
do 7º e 9º semestres de 
Enfermagem contribuam 
nos munícipios onde es-
tão localizadas as insti-
tuições de ensino UniFAJ 
(Jaguariúna) e UniMAX 
(Indaiatuba). “A expecta-
tiva é que na próxima fase 
da vacinação, os alunos 
sejam envolvidos, assim 
sendo, estejam prepara-
dos para atuação na Cam-
panha de Imunização 
contra o Covid-19”, ex-
plica a professora Thaís 
Pedrini, uma das docen-
tes que estão ministrando 
as formações. 

De acordo com a do-

cente, os treinamentos 
estão acontecendo nos 
laboratórios dos campi de 
Jaguariúna e Indaiatuba, 
seguindo todos os Proto-
colos de Biossegurança 
elaborados pelo Comi-
tê multidisciplinar do 
Grupo UniEduK. “Com 
grupos de no máximo 
10 pessoas em cada ca-
pacitação, contamos com 
a participação e o envol-
vimento dos alunos de 
Enfermagem. A carga ho-
rária desempenhada será 
contabilizada como está-
gio obrigatório necessá-
rio para a conclusão do 

curso”, conta Thaís. 
Além de Thaís, contri-

buem com a capacitação, 
os professores Barbara 
Salla, Daniele Carva-
lho, Elaine Freire, Júlia 
Campos, Kátia Costa e 
Klênio Bonfim. Só para 
exemplificar, os conteú-
dos abordados por esses 
profissionais durantes as 
capacitações são:

• Contextualização do 
Covid-19 no mundo; 

• Características do 
Sars- Cov-2 e manifesta-
ções clínicas; 

• Plano Nacional de 
Operacionalização da 

Vacinação contra a Co-
vid-19, especificando as 
diretrizes do documento 
técnico do governo do es-
tado de São Paulo e suas 
atualizações;

• Boas práticas de apli-
cação das vacinas, especi-
ficamente, sobre os imu-
nobiológicos Coronavac 
e Astra Zeneca, questões 
clínicas como os eventos 
adversos, contraindica-
ções e uso de EPI’s (Equi-
pamentos de Proteção in-
dividual) e;

• Sistema de Registros 
e Informação do estado de 
São Paulo – VACIVIDA.

Por fim, a docente des-
taca que essa capacitação 
faz parte das ações do 
Programa de Monitora-
mento Sars – CoV- 2, que 
engloba além da vacina-
ção, atividades já reali-
zadas pelos alunos como 
atendimento presencial e 
teleatendimento dos casos 
suspeitos e confirmados 
de Covid-19 na comunida-
de acadêmica, entre eles o 
“UniEduK Segura”. “Esta 
é uma vivência única para 
os estudantes, além de de-
senvolverem suas habili-
dades técnicas, contribui 
para uma experiência hu-

manizada de forte cunho 
social neste momento his-
tórico para todos os profis-
sionais da saúde”, conclui 
a professora. 

Vestibular Continuado
O Grupo UniEduK 

oferece mais de 25 opções 
de cursos diferentes nas 
áreas de Saúde, Huma-
nas, Exatas, Tecnologia e 
Agronegócio. São cursos 
de graduação presencial 
e a distância, pós-gradua-
ção e cursos técnicos nas 
cidades de Indaiatuba, Ja-
guariúna e Holambra.

Inscreva-se! 

7

educação

Capacitação é oferecida aos alunos de Enfermagem
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O Brasil atualmente en-
frenta uma realidade muito 
difícil. Diferente de outras 
economias mais fortaleci-
das, o Brasil foi muito im-
pactado pela pandemia do 
Covid-19. O que se viu ao 
longo de 2020 em todo País 
foi uma grande parcela da 
população perdendo seus 
empregos e muitos empre-
endedores tendo que fechar 
seus negócios.

Com tudo isso vimos a 
criação de algumas medi-
das por parte do poder pú-
blico para tentar minimizar 
o impacto da pandemia so-
bre a economia doméstica. 
Tanto o Governo Federal 
quanto algumas prefeituras 
pagaram ao longo de 2020 
benefícios financeiros mais 
conhecidos como auxílio 
emergencial. Estes benefí-
cios foram a forma palia-
tiva encontrada pelo poder 
público para poder ajudar a 
população a não sentir dire-
tamente o impacto avassala-
dor gerado pelos comércios 
e outras atividades conside-
radas não-essenciais fecha-
das por meses. 

Mas com o fim do paga-
mento do auxílio emergen-
cial em dezembro de 2020, 
o que tem se visto nos pri-
meiros meses de 2021 são 
discussões por parte dos 
representantes públicos que 
defendem ou são contrários 
a novos pagamentos. Uma 
parcela da classe política 
brasileira argumenta que 
o país ainda enfrenta uma 
situação de calamidade pú-
blica que impede que todos 
os brasileiros retornem ao 
mercado de trabalho e con-
sigam movimentar a econo-
mia por si só. 

Estes defendem que se-
ria necessário fazer novos 
pagamentos ao longo dos 
próximos meses para garan-
tir a uma grande parcela da 
população brasileira a pos-
sibilidade de se manterem 
economicamente até que 
um grande número de pes-
soas tenha sido vacinado e 
se possa ter imunidade de 
rebanho. Dentre estes parla-
mentares encontra-se inclu-
sive o presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco, 
que acredita que o benefício 

deverá voltar a ser pago em 
março com uma duração de 
mais quatro parcelas. Estes 
inclusive defendem que o 
orçamento do Governo Fe-
deral para 2021 que ainda 
será aprovado já tenha a pre-
visão dos gastos com o auxí-
lio emergencial, o que impe-
diria de que o governo seja 
acusado de cometer crime 
de irresponsabilidade fiscal. 

Por outro lado, há tam-
bém aqueles que defendem 
que não há mais abertura 
para o pagamento de no-
vas parcelas do auxílio em 
2021. Dentre estes encon-
tra-se o próprio presidente 
da República, Jair Bolsona-
ro. Ele defende que as con-
tas públicas já se encontram 
muito fragilizadas devido 
aos altos custos de todas as 
parcelas pagas em 2020.

Bolsonaro afirma que, 
caso sejam pagas novas par-
celas, ele poderá ser acu-
sado de cometer crime de 
responsabilidade fiscal e ser 
alvo de um processo de im-
peachment igual ao sofrido 
pela ex-presidente Dilma 
Rousseff.  Bolsonaro argu-

menta que o ideal seria a 
adoção de outras estratégias 
para o fortalecimento da 
economia, o que permitirá 
a criação de novos empre-
gos e, portanto, as pessoas 
poderão retornar à norma-
lidade sem que se tornem 
dependentes de auxílios 
governamentais. Apesar de 
tudo o Governo Federal já 
admitiu que modelos de no-
vos pagamentos estão sendo 
discutidos internamente.

Independentemente da 
polarização política que de-
fende o Brasil, há uma gran-
de parcela da população que 
aguarda uma definição acer-
ca do futuro do benefício 
para poder supor o futuro 
que a espera. Mesmo den-
tre aqueles que não foram 
beneficiados diretamente 
pelo auxílio governamental, 
a expectativa é grande, pois 
o programa teve uma dis-
tribuição tão grande dentre 
a população brasileira, que 
mesmo aqueles que não re-
ceberam os recursos conhe-
cem uma ou mais pessoas 
que receberam. 

Planos de Paulo Guedes

Enquanto isso, o mi-
nistro da Economia Paulo 
Guedes segue tentando criar 
um novo caminho pelo qual 
o Brasil conseguirá cami-
nhar para sair da crise eco-
nômica. Quando o atual go-
verno foi iniciado o Brasil 
já se encontrava em estado 
de crise econômica e desde 
então Paulo Guedes vem 
tentando definir um modelo 
que permita ao país sair da 
atual situação de fragilida-
de para retomar ao posto de 
uma das principais econo-
mias do globo. 

Defensor de teorias libe-
rais de economia, Guedes 
defende que o país reduza 
a carga tributária que afe-
ta tanto o cidadão comum 
quanto o empregador. Pau-
lo Guedes e o presidente 
Jair Bolsonaro acreditam 
que com a redução dos im-
postos que atualmente são 
pagos pelo empregador aos 
seus funcionários, ele terá 
condições de pagar melhor 
aos mesmos ou contratar 
um maior número de profis-
sionais para atuarem em sua 
empresa. De acordo com 

esta lógica a desburocrati-
zação permitiria que fosse 
assim gerado mais emprego 
e renda.

Paulo Guedes também 
defende a privatização de 
empresas públicas. Dentre 
as atuais empresas geridas 
pelo Governo Federal talvez 
os Correios sejam a princi-
pal meta de Guedes em um 
plano de privatização. 

Atualmente, o ministro 
vem lutando junto ao Con-
gresso Nacional para que 
alguns projetos que ele en-
xerga como importantes 
sejam aprovados e permi-
tam a retomada econômica. 
Dentre estes projetos está 
a garantia de autonomia ao 
Banco Central, a criação de 
gatilhos fiscais que impe-
çam os gastos públicos e a 
atualização do marco regu-
latório do mercado do gás 
de cozinha no Brasil. 

Guedes enxerga que 
apenas se adotando estas 
medidas o Brasil consegui-
rá sair de 2021 com uma 
economia mais forte do que 
a que foi recebida de 2020 
e anos anteriores.

O aumento no núme-
ro de famílias endivida-
das no Brasil acendeu um 
alerta: torna-se cada vez 
mais importante fazer um 
planejamento financeiro 
para equilibrar as contas. 
De acordo com dados di-
vulgados pelo Banco Cen-
tral (BC), a taxa de dívi-
das com bancos bateu um 
novo recorde em novem-
bro de 2020 em plena pan-
demia, atingindo 51% da 
renda familiar acumulada 
nos doze meses anteriores. 
É a maior série histórica 
desde que os dados come-
çaram a ser registrados em 
janeiro de 2015.

Mas, como juntar di-
nheiro para quitar uma 
dívida em um momento 
de crise provocada pela 
pandemia do Covid-19? 
É uma dúvida pertinente 
e, pelos próximos me-
ses, será cada vez mais 
comum entre os brasilei-
ros. Segundo a educadora 
financeira formada pela 
DSOP, Veridiana Lopes, 
especialista em planeja-
mento financeiro pessoal 
e criadora do Economia 
Diária, colocar as contas 
em dia é possível, mas é 
preciso um pouco de de-
dicação. A especialista 
explica ainda que traçar 

algumas estratégias para 
liquidar as dívidas deve 
ser levada em considera-
ção como, por exemplo, 
encontrar uma fonte de 
renda extra.

“Se a pessoa estiver 
inadimplente, sempre há 
espaço para negociação 
nos bancos e uma boa su-
gestão é consultar as op-
ções disponíveis nos sites 
de proteção ao crédito. 
Para ajudar a colocar as 
contas em dia o ideal é 
buscar uma fonte de renda 
extra como, por exemplo, 
presentes personalizados, 
serviços, aulas particu-
lares ou venda de doces. 

Há infinitas opções para 
levantar capital e, assim, 
iniciar as negociações 
com o banco”, destaca 
Veridiana.

Ainda de acordo com 
a especialista em finan-
ças pessoais, além de 
encontrar uma fonte de 
renda extra, as famílias 
precisam fazer um pla-
nejamento financeiro e, 
principalmente, a reserva 
de emergência. “A reser-
va de emergência deve ser 
um valor de pelo menos 
seis vezes o custo de vida 
e investido em um local 
de fácil acesso e sem ris-
cos. Deve ser destinada às 

situações de emergência, 
como acidentes, ajuda 
familiar, desemprego ou 
quitar uma dívida”, por 
exemplo.

 
Importância do 
planejador financeiro

Uma das carreiras em 
alta no mercado finan-
ceiro para 2021 é a do 
consultor financeiro, res-
ponsável por executar um 
planejamento completo 
sobre como o dinheiro 
deve ser utilizado, princi-
palmente, a orientar sobre 
os passos na hora de qui-
tar uma dívida. Através 
da plataforma Economia 

Diária, Veridiana oferece 
cursos completos de ca-
pacitação para outras pes-
soas que, assim como ela, 
são apaixonadas pelo uni-
verso financeiro e querem 
mudar de profissão. 

De acordo com a edu-
cadora financeira, mais de 
60 pessoas já se formaram 
por meio do exclusivo Mé-
todo DPA – Consultoria 
Financeira. “Há um ocea-
no azul de oportunidades 
no mercado e o curso pro-
fissionalizante que ofereço 
é o único e mais completo 
para consultores de finan-
ças pessoais do mercado”, 
ressalta Veridiana.

Edilaine Alves

Veridiana Lopes

Auxílio Emergencial e planos para a retomada econômica 

Com 51% das famílias endividadas, fazer planejamento 
financeiro pode ajudar a colocar as contas em dia
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Na edição anterior 
deste jornal, falamos um 
pouco sobre contrato de 
adesão, mas a matéria em 
si exige um pouco mais 
de discussão, pois trata-
-se de uma modalidade 
de contrato mais utiliza-
da no mundo atual, haja 
vista, que esse modelo 
de contrato teve haver 
com a mudança de com-
portamento da sociedade, 
tendo em vista a constan-
te evolução tecnológica, 
percebe-se a necessidade 
de mudança do modelo de 
consumo atual. 

Isto posto, as compras 
pela internet, principal-
mente neste período de 
pandemia, têm sofrido 
um grande aumento, de-
vido a necessidade de 
isolamento. Importante 
destacar, que os contratos 
de adesão estão cada vez 
mais presentes no coti-
diano, devido à evolução 
tecnológica e a dificulda-
de de os fornecedores tra-
tar individualmente com 
cada cliente os termos de 
um contrato.

Nesse sentido, é im-
portante tratar da defini-
ção de consumidor, à luz 
do artigo 2º do Código de 
Defesa do Consumidor, 

CDC, que define como 
consumidor “toda pessoa 
física ou jurídica que ad-
quire ou utiliza produto 
ou serviço como destina-
tário final”.

 A chamada teoria fina-
lista, que é a teoria domi-
nante, contida no mesmo 
artigo 2º, do CDC, na qual 
considera que o consumi-
dor ocupa uma posição de 
vulnerabilidade em rela-
ção ao fornecedor, ainda, 
o consumidor é o desti-
natário fático, previsto, 
ou seja, é aquele que re-
tira o produto ou serviço 
do mercado de consumo. 
Vale ressaltar, que pesso-
as expostas a práticas co-
mercias também são con-
siderados consumidor por 
equiparação.   

Há também o destina-

tário econômico que não 
tem fins lucrativos, ou 
seja, o produto e serviço 
fica com a pessoa, não se 
passa para terceiro. Tam-
bém é considerado con-
sumidor aquele que retira 
o produto ou serviço do 
mercado, com fins lucrati-
vos, caso esteja presente, 
vulnerabilidade estabele-
cido no inciso I, do artigo 
4º do CDC, vejamos:

[/n] Art. 4º A Política 
Nacional das Relações 
de Consumo tem por ob-
jetivo o atendimento das 
necessidades dos consu-
midores, o respeito à sua 
dignidade, saúde e segu-
rança, a proteção de seus 
interesses econômicos, a 
melhoria da sua qualida-
de de vida, bem como a 
transparência e harmonia 

das relações de consumo, 
atendidos os seguintes 
princípios: 

[/n] I - Reconhecimen-
to da vulnerabilidade do 
consumidor no mercado 
de consumo.

Na relação de consu-
mo, o consumidor sempre 
é vulnerável e, o princí-
pio da vulnerabilidade, 
reconhece que os con-
sumidores precisam da 
proteção do Estado em 
suas relações com os for-
necedores, para que haja 
o equilíbrio das relações 
de consumo sempre tendo 
como base a boa-fé. 

Os contratos de ade-
são possuem uma carac-
terística na qual os direi-
tos e deveres das partes, 
são preestabelecidos 
pelo proponente, ou seja, 
quem propõe esse tipo 
de contrato, desta forma, 
o aderente (que adere a 
esse tipo de contrato) em 
sua grande parte não pode 
discutir ou alterar o con-
teúdo do contrato, ape-
nas aceitá-lo.  Um grande 
obstáculo nestes contra-
tos é que o consumidor 
não pode negociar as 
cláusulas, uma vez que o 
contrato tem as condições 
preestabelecidas, gerando 

assim uma extensa limita-
ção de direito para o con-
sumidor.

Importante ressaltar, 
que todas as cláusulas 
onde existam limitação 
de direito para o consu-
midor devem ser redigi-
das em destaque, para que 
seja de fácil compreensão 
para o consumidor, nos 
termos do artigo 54, pará-
grafo 4º, do CDC, senão 
vejamos:

[/n] Art. 54. Contrato 
de adesão é aquele cujas 
cláusulas tenham sido 
aprovadas pela autorida-
de competente ou esta-
belecidas unilateralmente 
pelo fornecedor de produ-
tos ou serviços, sem que o 
consumidor possa discu-
tir ou modificar substan-
cialmente seu conteúdo. 

[/n] § 4° As cláusulas 
que implicarem limitação 
de direito do consumidor 
deverão ser redigidas com 
destaque, permitindo sua 
imediata e fácil compre-
ensão.

Ademais, uma infor-
mação adequada e clara 
sobre os diferentes pro-
dutos e serviços, com 
especificação correta de 
quantidade, característi-
cas, composição, quali-

dade, tributos incidentes 
e preço, bem como sobre 
os riscos que apresentem.

Como o consumidor 
é a parte mais fraca, hi-
possuficiente e vulnerá-
vel, inclusive no sentido 
informacional da relação 
de consumo, e o banco, 
fornecedor e financeiras 
detém todas as informa-
ções essenciais acerca 
do conteúdo do contrato, 
abusivas serão as cláusu-
las duvidosas, obscuras 
e redigidas com termos 
técnicos, de difícil enten-
dimento por parte do con-
sumidor. 

O consumidor tem di-
reito a informação plena 
do objeto do contrato e 
não só uma clareza física 
das cláusulas limitativas, 
pelo simples destaque 
destas, mas, essencial-
mente, clareza semântica, 
com um significado ho-
mogêneo dessas cláusu-
las, além, claro, de uma 
cópia do contrato.  Por 
fim, é fundamental o con-
sumidor ficar atento aos 
contratos de adesão, prin-
cipalmente em cláusulas 
restritivas de direito, na 
dúvida procure orienta-
ção no Procon ou do seu 
advogado de confiança. 

Diretor do Procon
Edison Cardoso de Sá

Fone: (19) 9.7409-2087
E-mail: edisoncds31@gmail.com

Os cuidados que se deve ter com as cláusulas 
abusivas nos contratos de adesão

Direitos e deveres

DIVULGAÇÃO
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Ao percorrer uma plan-
tação de milho, você pro-
vavelmente, já encontrou a 
cigarrinha-do-milho.

Esse inseto é respon-
sável por uma redução de 
até 70% da produtivida-
de da cultura do milho, e 
esta praga está se tornando 
cada vez mais presente nas 
lavouras.

Nesse artigo vou listar 
alguns dos motivos pelos 
quais essa praga não deve 
passar despercebida por 
você.

1. Enfezamentos são 
transmitidos por cigarri-

nha do milho
Por acaso você já che-

gou na lavoura e se depa-
rou com alguns dos sinto-
mas da figura 2?

Esses sintomas são ca-
racterísticos das doenças 
conhecidas por enfeza-
mentos, que são causadas 
por molicutes.

O enfezamento pálido 
é causado por um espi-
roplasma (Spiroplasma 
kunkelii) e o vermelho 
por um fitoplasma (Maize 
Bushy Stunt Phytoplas-
ma); essas duas doenças 

são transmitidas pela ci-
garrinha-do-milho (Dal-
bulus maidis).

Esse, é o primeiro mo-
tivo pelo qual não se deve 
deixar de prestar a atenção 
nessa praga. Veja a seguir  
a lista de prejuízos que po-
dem ocorrer para a cultura 
do milho:

• Internódios curtos;
• Planta pequena e impro-
dutiva;
• Espigas pequenas;
• Falhas na granação;
• Planta atacada seca pre-
cocemente;

• Grãos chochos;
• Proliferação de espigas;
• Brotamento nas axilas 
das folhas;
• Emissão de perfilhos na 
base das plantas;
• Má formação das palhas 
das espigas;
• Proliferação de radícu-
las;
• Colonização de outros 
patógenos causado acama-
mentos;
• Perda total de produção.

Observe a figura abai-
xo e veja como a cigarri-
nha-do-milho é capaz de 

“Mãos na massa”

agronegócio
Ecofarm Agroambiental 
Eng. Agronômo Carlos Rosin
Fone: (19) 99363-8210
E-mail: carlos.ecofarm@gmail.com

Motivos pelos quais você não deve ignorar o ataque da 
cigarrinha-do-milho (Parte 1)

Uma dúvida que re-
percute em algumas pes-
soas é sobre qual desses 
dois impostos elas são 
obrigadas a contribuir 
em ocasiões mais espe-
cíficas, como um imóvel 
que tenha destinação ru-
ral, mas que esteja loca-
lizado em área urbana. 

O IPTU é o Imposto 
Predial Territorial Urba-
no. Quem arrecada é o 
município e, pela lei, o 
imóvel deve estar locali-
zado em área urbana. Já 
o ITR é o Imposto Terri-
torial Rural. É arrecada-
do pela União e o imóvel 
pertence a uma área ru-
ral. Pela questão da loca-
lidade, o valor do IPTU 
costuma ser bem mais 
alto que o do ITR. 

O CTN, Código Tri-
butário Nacional, traz 

ainda o entendimento 
que o imóvel que esteja 
em local urbano, para in-
cidir o IPTU, deve ter no 
mínimo dois dos seguin-
tes elementos:

a) meio fio ou calça-
mento, com canalização 
de águas pluviais; 

b) abastecimento de 
água; 

c) sistema de esgotos 
sanitários;

d) rede de ilumina-
ção pública, com ou sem 
posteamento para distri-
buição domiciliar; 

e) escola primária ou 
posto de saúde a uma 
distância máxima de 3 
quilômetros do imóvel 
considerado.

Ou seja, ainda que a 
lei exija pelo menos dois 
dos aspectos, verifica-
mos que a localização 
(área urbana) ainda é um 

fator preponderante. 

Todavia, cabe salien-
tar que o STJ, ao jul-
gar o Recurso Especial 
1.112.646/SP, não en-
xergou tal regra como 
absoluta. Resumindo: 
é admissível existir um 
imóvel localizado em re-
gião urbana, que tenha 2 
ou mais aspectos citados, 
mas mesmo assim não 
seja propício a incidir o 
IPTU, e sim o ITR.

A visão que o supe-
rior tribunal teve foi a de 
destinação rural do imó-
vel, no lugar da localiza-
ção. Assim, produtores 
que estiverem em situa-
ção semelhante podem 
ter direito a substituir o 
IPTU pelo ITR, além de 
ter restituídos os valores 
pagos a mais, ao Municí-
pio, nos últimos 5 anos. 

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

Diferença entre IPTU e ITR

Dr. Caius Godoy (Dr. da Roça)
Advogado especialista em Agronegócios na AgroBox Advocacia em Agronegócios;
E-mail: caius.godoy@agroboxadv.com.br

transmitir os agentes cau-
sais dos enfezamentos:

O mapa abaixo re-
presenta a pesquisa feita 
pela DuPont Pioneer com 
objetivo de visualizar a 
presença da cigarrinha do 
milho e de enfezamentos 

no Brasil.

Continua na próxima 
semana.

Fonte: https://blog.
aegro.com.br/cigarrinha-
do-milho/

Cigarrinhas em folha de milho Figura 2: Foto à esquerda mostra o enfezamento pálido, Foto à direita 
mostra o enfezamento vermelho

Mapeamento da doença e da praga na Safra Verão 16/17

O transporte de grãos, 
sementes e toda a produção 
do agronegócio brasileiro 
tradicionalmente oferece 
um desafio para o segmento 
de seguros. Entre eles, um 
dos que mais se destaca é 
a falsidade ideológica, que 
é quando um golpista se 
passa por motorista profis-
sional para conquistar o fre-
te e assim que tem a carga 
carregada em seu caminhão 
desaparece deixando um 
rastro de prejuízo.

A dificuldade de coibir 
este tipo de prática obriga 
as seguradoras a correrem 
riscos maiores e, conse-
quentemente repassarem 
este fator para seus preços. 
Felizmente a tecnologia já 
oferece uma solução para 
este problema que é a bio-
metria facial. Com ela, os 
especialistas afirmam que é 
possível diminuir as alíquo-
tas praticadas neste tipo de 
operação.

Segundo a Associação 
Nacional do Transporte de 
Cargas e Logística (NTC), o 
Brasil teve 18.382 roubos de 

cargas em 2019, gerando per-
das de R$1,4 bilhão. De acor-
do com o levantamento mais 
recente da Secretaria Nacio-
nal de Segurança Pública, 
esse tipo de crime acontece, 
em média, 55 vezes todos os 
dias no país. A região Sudeste 
é a mais afetada, com 84,26% 
do total. Entre os segmentos 
mais prejudicados está o 
agronegócio.

Uma das seguradoras 
que começaram a enfrentar 
a falsidade ideológica com o 
apoio tecnológico é a NVZ 
Seguros. A empresa fechou 
uma parceria com a Cred-
Defense, uma das maiores 
plataformas de biometria 
facial do Brasil, e afirma 
ter conseguido reduzir em 
100% a ocorrência des-
te tipo de delito nos fretes. 
“Com isso, a NVZ seguros 
está conseguindo reduzir 
ainda mais as taxas para os 
clientes e trabalhar de uma 
forma mais assertiva e jus-
ta”, diz o diretor da NZV, 
José Antunes Valgas.

Ele explica que hoje em 
dia é muito comum as em-

presas contratarem o trans-
porte por aplicativos de bol-
sa frete ou agenciadores de 
cargas. Nestes casos, o mo-
torista manda a documen-
tação dele e do veículo via 
WhatsApp, por exemplo, 
e o nível de pesquisa que o 
mercado utiliza para ave-
riguar esta documentação 
ainda é muito falho.

Com a tecnologia da 
CredDefense, a NVZ está 
controlando a identidade 
de 6.645 motoristas em 150 
diferentes transportadoras, 
totalizando um volume de 
carga de quase US$1 bilhão 
até agora.

A solução da CredDe-
fense opera pelo smartpho-
ne dos caminhoneiros, sem 
necessidade de instalação 
de nenhum aplicativo. O 
motorista recebe um SMS 
ou mensagem via Whatsapp 
e através de etapas customi-
zadas pode fazer a captura 
de biometria e checagem 
de diversos documentos de 
forma que fique comprova-
do sem margem de dúvidas 
que ele é quem diz ser.

Preço do seguro para frete no agronegócio 
pode cair com uso de biometria facial  
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Futebol de Base

Tendo em vista que di-
ficilmente haverá campe-
onato paulista para as ca-
tegorias de base este ano 
devido à pandemia e a pre-
ocupação de perder e des-
motivar várias gerações de 
excelentes garotos que jo-
gam futebol, alguns profis-
sionais ligados ao futebol 
de base, criaram uma nova 
competição que terá iní-
cio nesse final de semana 
que foi denominada União 
Cup. Deu-se esta nomen-
clatura devido à união de 
esforços de inúmeras pes-
soas para a realização des-
sa competição interiorana 
que irá reunir 12 times do 
interior do estado de São 
Paulo. 

Na oportunidade esses 
times serão representados 
por suas franquias, proje-
tos ou por suas escolas de 
futebol oficiais.  O campe-
onato será disputado em 
formato idêntico ao cam-
peonato paulista, ou seja, 
serão doze clubes que par-
ticiparão com quatro cate-
gorias cada (sub 11, 12, 13 
e 14), garotos nascidos em 
2010, 2009, 2008 e 2007 
respectivamente. 

Na primeira fase as 
equipes jogam dentro do 
próprio grupo no sistema 
de ida e volta onde classifi-
cam-se as quatro primeiras 
colocadas para as oitavas 
de final. Na segunda fase 
as equipes classificadas do 
grupo A enfrentam as equi-
pes do grupo B em jogos 
de ida e volta (1º x 4º e 2º x 
3º ). Os vencedores desses 

confrontos seguem para a 
semi-finais que também 
serão disputadas em jogos 
de ida e volta. Já as finais 
das quatro categorias serão 
realizadas em jogo único, 
no mesmo dia, em cidade 
neutra. 

A categoria sub 11 jo-
gará em campo reduzido 
com oito atletas na linha 
e um no gol, as demais 
usarão o campo todo, uti-
lizando onze atletas. Já o 
arbitro principal de cada 
rodada deverá obrigatoria-
mente ter trabalhado em 
alguma competição oficial 
ligadas à Federação Pau-
lista de Futebol.

Para se ter noção da 
grandeza do União Cup 
serão 11 cidades sedes, 
12 agremiações, 48 times, 
1080 atletas e 60 integran-
tes de comissões técnicas, 
ou seja, mais de 1.100 pes-
soas envolvidas diretamen-
te. Os grupos foram dividi-
dos regionalmente em um 
raio de aproximadamente 
100 km, visando minimi-
zar as despesas para todos 
os participantes.

Outro fator importante 
que chama a atenção no 
União Cup é o regulamen-
to rígido, que prioriza a 
estrutura para receber os 
jogos,                      a in-
tegridade física dos jovens 
atletas, o flair play e todos 
os cuidados necessários na 
prevenção ao covid-19 e 
nesse sentido, irão seguir 
todos os protocolos exi-
gidos por lei como o per-
centual de capacidade de 

público nos locais dos jo-
gos, a segurança, a higiene 
pessoal e o distanciamento 
social.  

GRUPO A: Projeto Bu-
grinho (Morungaba) CFC 
(Itatiba) Unidos do Corde-
nonsi (Americana) Proje-
to Fantasma (Indaiatuba), 
Star Soccer ( Paulínia ) e 
Grêmio Sumareense ( Su-
maré ). 

GRUPO B: Athletic 
Academy ( Limeira ), 
Galo Talentus ( Limeira 
), ADESM ( São Carlos ), 
Camisa 10 ( Pirassunun-
ga ), Gaviões FC ( Santa 
Barbara D’oeste ) e Bata 
Sports ( Araras ).

Pela proporção que a 
competição está ganhan-
do, outras equipes estão se 
mobilizando para também 
criarem seus grupos de for-
ma regionalizada e o parti-
ciparem da competição e 
caso isso aconteça, ao tér-
mino da competição have-
rá o confronto das equipes 
campeãs de cada região, 
dessa forma, aumentando 
o nível de competitividade 
entre os clubes do interior 
paulista em 2021. Na opi-
nião dos organizadores a 
União Cup tem tudo para 
ser a maior e mais organi-
zada competição do estado 
de São Paulo neste pri-
meiro semestre, tendo seu 
início em 20/02 e sua final 
prevista para o dia 17/07 e 
possivelmente se firmando 
como a maior competição 
preparatória para as com-
petições oficiais, pois é 

A partir desse final de 
semana terá início a pri-
meira edição do União 
Cup, competição que 
contará com 12 agremia-
ções, as quais, estarão 
participando com quatro 
categorias ( sub 11, 12, 
13 e 14 ). Até o momento 
essa é a maior e principal 
competição do primeiro 
semestre para a garota-
da do interior paulista. 
Além deste campeonato 
regional o Projeto Bu-
grinho pretende disputar 

o Paulista Cup (sub 12 e 
14), do Interior Cup (sub 
11 e 13) e a Copa Floripa 
(sub 12 e 14), além dos 
quadrangulares realiza-
dos em Morungaba no 
estádio Leonardo Frare.                    
Para honrar todos os 
compromissos o projeto 
coordenado pelo craque 
morungabense Renato 
Frederico passou por re-
formulações e hoje apre-
senta sua nova comissão 
técnica. Na manhã deste 
domingo o Projeto Bu-

grinho “Morungaba” 
fará sua estreia na com-
petição onde enfrentará 
o Grêmio Sumareense 
na cidade de Americana. 
Confira a programação;

08h00 – Sub 11 (2010),  
09h00 – Sub 12 (2009), 
10h00 – Sub 13 (2008), 
11h00 – Sub 14 (2007).

Já a partir de abril a co-
missão técnica dará início 
aos trabalhos de formação 
da equipe sub 10, com-
posta por garotos 2011.  

Por Prof. Julio do Vadu 

independente, muito bem 
elaborada e com custo 
baixo, prova disso é que 
muitos observadores dos 
chamados grandes clubes 
de São Paulo e do Brasil já 
entraram em contato com  
a comissão organizadora 
dizendo que irão acompa-
nhar os jogos.

Além da disputa pelo 
título e da luta contra o re-
baixamento, a reta final do 
Brasileirão promete muita 
emoção na briga por vaga 
na Libertadores. Com seis 
times já garantidos e o 
Grêmio praticamente clas-
sificado, restará uma vaga 
no G-8 para quatro candi-
datos: Santos, Corinthians, 
Athletico e Bragantino.

O Santos (53 pontos) 
está à frente nessa disputa, 
mas Athletico (50),Corin-
thians (49) e Bragantino 
(49) ainda têm chances.

Internacional, Flamen-
go, Atlético-MG, São Pau-
lo e Fluminense já estão 
assegurados na Libertado-
res de 2021 pela classifica-
ção do Brasileirão. O Pal-
meiras se classificou por 
ter sido o campeão da Li-
bertadores de 2020. Res-
tam, portanto, duas vagas 
para o futebol brasileiro.

Palmeiras (sexto, com 
56) e Grêmio (sétimo, com 
56) vão decidir a Copa do 
Brasil. Se for campeão, o 
Tricolor gaúcho vai direto 
para a fase de grupos. Caso 
contrário, terá que somar 
pelo menos um ponto para 
garantir a vaga através do 
Brasileirão sem depender 
de outros resultados.

Como o campeão da Li-

bertadores (Palmeiras) e o 
campeão da Copa do Bra-
sil (Grêmio ou Palmeiras) 
estão, hoje, entre os sete 
primeiros colocados, o en-
tão G-6 é atualmente G-7 e 
deve virar G-8. E a disputa 
pela última vaga promete.

Veja a pontuação 
e a tabela de cada 
concorrente:

Santos (53 pontos): Flu-
minense (C) e Bahia (F)

Athletico (50 pontos): 
Grêmio (F) e Sport (C)

Corinthians (49 pon-
tos): Vasco (C) e Interna-
cional (F)

Bragantino (49 pontos): 
Goiás (F) e Grêmio (C)

O que cada um precisa 
fazer:

O Santos garante a 
vaga com uma vitória e 
um empate nos dois jogos 
que restam (Fluminense e 
Bahia).

O Athletico precisa ga-
nhar do Grêmio e do Sport 
e secar o Peixe.

O Corinthians encara 
Vasco e Internacional e de-
pende de uma combinação 
de resultados.

O Bragantino corre por 
fora nessa disputa. Precisa 
vencer os dois jogos que 
restam e contar com trope-

ços de Santos, Athletico e 
Corinthians.

Chances
Segundo o setor de es-

tatística da Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG), o Grêmio tem 
98,1% de chance de ficar 
com a vaga na Libertado-
res. Na briga pelo G-8, o 
Santos tem larga vantagem 
em relação aos concorren-
tes diretos. Veja os núme-
ros:

Grêmio: 98,1%
Santos: 77,2%
Athletico: 17,9%
Corinthians: 4,5%
Bragantino: 2,3%

Fase de grupos ou pré-
Libertadores?

Internacional (líder), 
Flamengo (vice-líder) e 
Palmeiras (campeão da Li-
bertadores) já estão garan-
tidos diretamente na fase 
de grupos.

O campeão da Copa 
do Brasil também vai 
para a fase de grupos. Se 
o Grêmio ganhar, ele será 
o beneficiado. Já se o Pal-
meiras conquistar a Copa 
do Brasil, a vaga na fase 
de grupos passaria para o 
quinto colocado do Bra-
sileirão. Hoje, o Flumi-
nense.

1º União Cup começa neste final de semana 
e se torna referência no interior de SP 

Santos, Athletico, Corinthians e Bragantino disputam uma vaga na Libertadores

Confira os jogos da 37a rodada do Brasileirão 2020

1ª Rodada:
Sábado – 20/02/2021 
Star Soccer x Projeto Fantasma (Paulínia) 
Os Gaviões FC x Bata Sports (Santa Barbara D’oeste)
Unidos do Cordenonsi x CFC Atibaia (Americana)  
Domingo – 21/02/2021  
Grêmio Sumareense x Projeto Bugrinho (Americana)                                                                                                                       
Galo Talentu’s  x Camisa 10 (Limeira)

As outras duas vagas 
diretas para a fase de gru-
pos serão do terceiro e do 
quarto colocados (atual-

mente Atlético-MG e São 
Paulo, respectivamente). 
Para não depender do re-
sultado da Copa do Brasil, 

Galo (62 pontos), São Pau-
lo (62) e Flu (60) vão bri-
gar por uma vaga no G-4 
nesta reta final. (GE.com)

Projeto bugrinho morungaba estreia na união 
cup e apresenta nova comissão técnica 

Coordenador Carlos Renato 
Frederico 

Treinador de goleiros - Wendel 
Franco Penteado  

Fábio Garça - Técnico da equipe 
sub 13 
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www.imobiliariapoltronieri.com.br
FONE: 19 3867.5492

Rua Alfredo Bueno, 1.121 (ao lado do Itaú)

AndréA Poltroniei
Engª Civil/Sanitarista - Crea: 5060449866

Antônio MArcos Poltronieri
CRECI - F 56.375

lotes
• LOTE JARDIM SÃO PEDRO 500M² .......................................................................................................R$ 230.000,00

• LOTE FLORIANOPOLIS COMERCIAL 367M², DOC OK ............................................................................R$ 150.000,00

• LOTE CONDOMINIO VILLA TOSCANA 230M² ......................................................................................R$  126.000,00

• LOTE JARDIM ZAMBON 414M², COM FRENTE PARA 2 RUAS ...............................................................R$ 200.000,00

• LOTE CONDOMINIO VILA GUEDES 300M² ............................................................................................R$ 160.000,00

• LOTE NOVA JAGUARIÚNA III 250M² ....................................................................................................R$ 135.000,00

cAsAs e APArtAMentos
• CASA NO CENTRO 3DORM(SUITE), B/S, SALA, SALA DE JANTAR, COZINHA, LAVANDERIA, GARRAGEM, 

OPORTUNIDADE ACEITA FINANCIAMENTO, 145,40M² DE CONSTRUÇÃO, 300M² TERRENO .....................R$ 485.000,00

• CASA SÃO JOSÉ REFORMADA 2DORM(SUITE), B/S, COZINHA, SALA ..................................................R$ 220.000,00

• CASA NOVA JAGUARIÚNA II 3 DORMITORIOS(SUITE), BANHEIRO SOCIAL, SALA DE JANTAR, SALA, 

LAVANDERIA, AREA GOURMET 160M² DE CONSTRUÇÃO .......................................................................R$ 720.000,00

• CASA NOVA JAGUARIÚNA II 3 DORMITORIOS(SUITE), BANHEIRO SOCIAL, SALA DE JANTAR, SALA, 

LAVANDERIA, ÁREA DE CHURRASQUEIRA 140M² ..................................................................................R$ 650.000,00

• CASA CONDOMINHO FECHADO 130M² DE CONSTRUÇÃO, 3 DORMITORIOS(SUITE), SALA, SALA DE  

JANTAR, DISPENSA, LAVANDERIA, COZINHA, DOC OK ...........................................................................R$ 540.000,00

• CASA DOM BOSCO 2 DORM,  B/S SALA, COPA,COZ, GARAGEM .......................................................... R$ 290.000,00

• CASA JD. FINOTELLI 3 DORM(SUITE), 2 BAN, 2 VAGA, DOC OK ..........................................................R$  410.000,00

• CASA ROSEIRA DE CIMA TERRENO 400M² C/ 3 DORM, 1 BANH + EDICULA E BARRACÃO ...................R$ 250.000,00

• CASA JD SYLVIO RINALDI 03DORM(SUITE), + ÁREA COM CHURRASQUEIRA .......................................R$ 450.000,00                                                                                           

• CASA JARDIM ZENI 3 DORM(SUITE),SALAS,COZ PLANEJADA, DOC OK................................................R$ 490.000,00

• APTO NOVA JAGUARIÚNA II, 2 DORM(SUITE), SALA, SALA DE JANTAR COZINHA,  

1 VAGA DE GARRAGEM, DOC OK PARA FINANCIAMENTO .......................................................................R$ 295.000,00

• APTO JARDIM YPE 2 DORMITORIOS, BANHEIRO SOCIAL, SACADA, SALA, GARRAGEM .........................R$ 260.000,00 

 

cHÁcArAs
• CHÁCARA ROSEIRA DE CIMA 1.980M² CONSTRUÇAO 300M2 2 DORM, B/S, 

PISCINA FUNDO DO RIO JAGUARI ........................................................................................................ .R$ 500.000,00

• CHÁCARA BOM JARDIM 630M² C/ CASA 02 DORM/1 SUITE, SALA, COZINHA, VARANDA,  

FOGÃO A LENHA, GARAGEM .................................................................................................................R$ 160.000,00

• CHÁCARA COLINA DO CASTELO 1.700M² COM VISTA PANORAMICA ...................................................R$ 270.000,00

EDITAIS DE PROCLAMAS

Carlos Alberto Sass Silva, Oficial 
de Registro Civil das Pessoas 
Naturais do município e comarca de 
JAGUARIÚNA-SP, faz saber que 
exibiram os documentos exigidos por 
lei, a fim de se casarem:

GABRIEL QUEIROZ e SUELEN 
SOUZA SPIELMANN. Ele, de na-
cionalidade Brasileira, Ajudante de 
carregamento, solteiro, nascido em JA-
GUARIÚNA, SP, no dia 15 de maio de 
1986, residente e domiciliado na Aveni-
da Alexandre Marion, Nº 1282, Núcleo 
Residencial São José, JAGUARIÚNA, 
SP, filho de ROBERTO QUEIROZ JÚ-
NIOR e de MARIA CRISTINA ALVES 
QUEIROZ. Ela, de nacionalidade Bra-
sileira, funcionária pública municipal, 
solteira, nascida em PARANAGUÁ, 
PR, no dia 05 de abril de 1988, residen-
te e domiciliada na Avenida Alexandre 
Marion, Nº 1282, Núcleo Residencial 
São José, JAGUARIÚNA, SP, filha de 
MATHEUS ANTONIO SPIELMANN 
e de WILSA SOUZA ALVES. 

TIAGO APARECIDO TEODORO 
DOS SANTOS e ANDREA SHIR-
LEY SCHENK. Ele, de nacionalidade 
Brasileira, motorista, solteiro, nascido 
em JAGUARIÚNA, SP, no dia 12 de 
agosto de 1986, residente e domiciliado 
na Rua José Pires Júnior, Nº 381, Nova 
Jaguariúna, JAGUARIÚNA, SP, filho 
de APARECIDO TEODORO DOS 
SANTOS e de MARIVALDA SOU-
ZA DANTAS DOS SANTOS. Ela, de 
nacionalidade Brasileira, operadora 
de produção, divorciada, nascida em 
AMERICANA, SP, no dia 23 de junho 
de 1978, residente e domiciliada na Rua 
José Pires Júnior, Nº 381, Nova Jaguari-
úna, JAGUARIÚNA, SP, filha de JOSÉ 
APARECIDO SCHENK e de EDNA 
PIMENTA SCHENK. 

DIEGO HENRIQUE BUZO BARRE-
TO e GIOVANA CRISTINA DORO-
TÉIA E SILVA. Ele, de nacionalidade 
Brasileira, serviços gerais, solteiro, nas-
cido em CAMPINAS, SP, no dia 29 de 
dezembro de 1991, residente e domici-
liado na Estrada Judite dos Santos Pin-
to, Nº 421, Jardim Cruzeiro do Sul, JA-
GUARIÚNA, SP, filho de EDUARDO 
APARECIDO BARRETO e de MA-
RIA DE FÁTIMA BUZO BARRETO. 
Ela, de nacionalidade Brasileira, do lar, 
solteira, nascida em CAMPINAS, SP, 
no dia 27 de março de 1997, residente e 
domiciliada na Estrada Judite dos San-
tos Pinto, Nº 421, Jardim Cruzeiro do 
Sul, JAGUARIÚNA, SP, filha de EX-
PEDITO ANTONIO DA SILVA e de 
IVONE DOS SANTOS PIRES. 

ARI LUIZ LEME FILHO e VALERIA 
MACHADO DE SOUZA DEMA-
SI. Ele, de nacionalidade Brasileira, 
comerciante, divorciado, nascido em 
AMPARO, SP, no dia 11 de setembro 
de 1954, residente e domiciliado na Rua 
Tiradentes, Nº 487, Jardim São João 
2° Parte, JAGUARIÚNA, SP, filho de 
ARY LUIZ LEME e de ZAIRA CA-
MILOTTI LEME. Ela, de nacionalida-
de Brasileira, assistente social, solteira, 
nascida em CAMPINAS, SP, no dia 31 
de maio de 1957, residente e domicilia-
da na Rua Tiradentes, Nº 487, Jardim 
São João 2° Parte, JAGUARIÚNA, SP, 
filha de LEONARDO FRANCISCO 
DEMASI e de SUZI MACHADO DE 
SOUZA DEMASI. 

MARCOS DAS GRAÇAS ARCAN-
JO e FRANCIELE ALBINO NOLLI. 
Ele, de nacionalidade Brasileira, servi-
ços gerais, solteiro, nascido em SÃO 
BERNARDO DO CAMPO, SP, no dia 
04 de maio de 1990, residente e domi-
ciliado na Rua Scaion, Nº 126, Núcleo 
Residencial São José, JAGUARIÚNA, 
SP, filho de MAGNO DAS GRAÇAS 
ARCANJO e de ISABEL MARIA 
DOS SANTOS. Ela, de nacionalidade 
Brasileira, operadora de caixa, solteira, 
nascida em PAULÍNIA, SP, no dia 06 
de janeiro de 1994, residente e domi-
ciliada na Rua Scaion, Nº 126, Núcleo 
Residencial São José, JAGUARIÚNA, 
SP, filha de JOSÉ LUIZ NOLLI e de 
ADRIANA APARECIDA ALBINO. 

Se alguém souber de algum impedi-
mento, deve acusá-lo nos termos da lei 
e para fins de direito. 

JAGUARIÚNA, 18 de fevereiro de 2021.
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Associação das estâncias declara apoio a 
projeto encabeçado por Edmir Chedid

Região

A diretoria da Associa-
ção das Prefeituras das Ci-
dades-Estâncias do Estado 
de São Paulo (Aprecesp) 
manifestou apoio nesta 
quinta-feira, 18, à criação 
de um novo mecanismo 
para a partilha de recursos 
do FUMTUR, fundo vincu-

lado ao governo do Estado 
que custeia obras e progra-
mas em cidades turísticas. A 
proposta, encabeçada pelo 
deputado Edmir Chedid 
(DEM), está em discussão 
na Assembleia Legislativa.

Atualmente, 210 mu-
nicípios paulistas – entre 

estâncias e municípios de 
interesse turístico (MITs) – 
recebem verbas dessa fon-
te, que tem um orçamento 
estimado em R$578,9 mi-
lhões para 2021. O atual 
modelo, no entanto, é con-
siderado vulnerável pelas 
prefeituras. Isso porque o 

Reunião realizada com protocolos de segurança

DIVULGAÇÃO

Substitutivo ‘blinda’ recursos para cidades 
turísticas do Estado; atual modelo de partilha 
penaliza prefeituras, afirma parlamentar

dinheiro que não é trans-
ferido para os municípios 
até o fim de cada ano (por 
questões burocráticas) vol-
ta para o caixa geral do Es-
tado, podendo ser diluído 
em outras áreas a critério 
do governo.

A proposta em discus-
são na Alesp ‘blindaria’ es-
ses recursos, fazendo com 
que permaneçam à dispo-
sição dos municípios em 
caráter permanente. Com 
a mudança, os recursos 
seriam repassados direta-
mente do FUMTUR para 
os fundos municipais de 
turismo, onde ficariam até 
serem usados.

Estâncias
A alteração nas regras 

do FUMTUR foi proposta 
por Edmir Chedid e outros 
dois deputados por meio 
de um substitutivo ao pro-
jeto de lei 06/2021, de au-
toria do governador João 
Doria (PSDB). O texto ori-
ginal do tucano reserva re-
cursos do fundo para ações 
da Secretaria de Turismo 
voltadas à promoção e de-
senvolvimento do setor no 
Estado.

“A proposta do deputa-
do é bastante completa. Ela 
contempla pontos que não 
foram tratados no projeto 
do governador”, diz o pre-
feito de Morungaba, Mar-
quinho Oliveira (DEM), 

presidente da Aprecesp.
O substitutivo apresen-

tado por Edmir Chedid é 
resultado de uma série de 
discussões feitas desde 
o fim do ano passado. O 
debate reuniu prefeituras, 
especialistas em turismo e 
deputados.

“Nesse novo modelo, 
não existirá mais a figura do 
convênio entre município e 
Estado. O FUMTUR repas-
sará o dinheiro diretamente 
aos fundos municipais. Ca-
berá ao conselho de turismo 
de cada cidade, formado 
por representantes da pre-
feitura e da sociedade civil, 
deliberar sobre os projetos 
que receberão os recursos. 
E o município deverá com-
provar ao TCE [Tribunal 
de Contas do Estado] o uso 
correto desse dinheiro”, ex-
plica o deputado.

Adesão
Atualmente, o Estado de 

São Paulo tem 70 estâncias 
e 140 MITs. Essas cidades 
recebem tratamento dife-
renciado, com verbas ‘ca-
rimbadas’ para obras e pro-
gramas ligados ao turismo. 
O substitutivo de Edmir 
Chedid prevê a criação de 
mais 25 MITs, que seriam 
definidos entre os mais de 
140 projetos de lei com 
essa finalidade em tramita-
ção na Assembleia – alguns 
deles, já instruídos com pa-

recer favorável da Secreta-
ria de Turismo.

A proposta encabeçada 
por Edmir Chedid também 
torna mais clara a divisão 
dos recursos do FUMTUR. 
Serão até 15% para a Se-
cretaria de Turismo e 85% 
para as estâncias e MITs.

O projeto do governador 
não define limites, deixan-
do aberta a possibilidade de 
percentuais ainda maiores 
para a pasta. “O substituti-
vo traz avanços em vários 
pontos. Ele está em sinto-
nia com o que foi debatido 
com as entidades”, afirma o 
presidente da Aprecesp.

 
Próximas etapas

Durante a reunião desta 
quinta, ficou definido que 
o deputado Edmir Chedid 
levará o tema ao Colégio 
de Líderes da Assembleia, 
instância que define os 
projetos que serão votados 
pela Casa. Paralelamente, 
a Aprecesp deve buscar a 
formação de uma frente 
ampla com a Associação 
dos Municípios de Inte-
resse Turístico do Estado 
(Amitesp) para sensibili-
zar outros deputados.

O substitutivo foi publi-
cado no dia 09 no Diário 
Oficial. Ele será analisado, 
junto com o PL 06/2021, 
pelas comissões de Justiça, 
Atividades Econômicas e 
Finanças da Assembleia.


